



12

El Longino DE ALTO HOSPICIO

Martes 15 de Julio de 2025



Más de 20 pacientes de Alto Hospicio fueron operados gracias a exitoso operativo médico solidario

Una alianza entre el Ministerio de Salud, la Red Dávila, el Hospital de Alto Hospicio y el Servicio de Salud de Tarapacá permitió realizar intervenciones quirúrgicas a 23 personas en lista de espera, utilizando tecnología de radiofrecuencia para el tratamiento de várices.

Un importante avance en la reducción de las listas de espera quirúrgicas se logró este fin de semana en Alto Hospicio, donde un total de 23 pacientes fueron beneficiados con intervenciones gratuitas para el tratamiento de várices, gracias a un operativo médico solidario que marcó un hito en la colaboración público-privada en la región de Tarapacá.

La iniciativa fue resultado de la coordinación entre el Ministerio de Salud, el Servicio de Salud de Tarapacá, el Hospital de Alto Hospicio y la Red de Salud Dávila, lo que permitió la llegada de un equipo médico multidisciplinario desde la Región Metropolitana hasta la comuna nortina. Las cirugías se realizaron en las dependencias del Hospital de Alto Hospicio y consistieron en procedimientos mínimamente invasivos mediante la técnica de radiofrecuencia (safenectomía), reconocida por ofrecer una recuperación más rápida y menores complicaciones postoperatorias.

Durante una conferencia realizada en el mismo hospital tras la jornada médica, diversas autoridades destacaron el impacto positivo de esta alianza. La alcaldesa (S) de Alto Hospicio, Norma Córdova, agradeció el compromiso del equipo médico y la gestión articulada entre los distintos organismos: "Este operativo es un reflejo de lo que podemos lograr cuando el mundo público y privado trabajan de la mano. Nuestros vecinos y vecinas han esperado años por una atención de salud oportuna, y hoy están más cerca de recuperar su calidad de vida," señaló.

La delegada presidencial regional, Ivonne Donoso, junto a la directora del Servicio de Salud de Tarapacá, María Paz Iturriaga, y el director del Hospital de Alto Hospicio, Boris Ahlborn, también participaron del punto de prensa. Todas las autoridades coincidieron en que la estrategia debe replicarse y mantenerse en el tiempo, como una herramienta efectiva para dar solución a las listas de espera acumuladas entre 2021 y 2024.

Tecnología y colaboración para una mejor salud pública

Los procedimientos quirúrgicos realizados durante la jornada fueron dirigidos por un equipo de especialistas de la Red de Salud Dávila, liderados por la Dra. Carolina Asenjo y el Dr. Vicente Rodríguez, quienes destacaron la calidad de la infraestructura del Hospital de Alto Hospicio y el compromiso

del personal local. Además, valoraron el espíritu de colaboración y el entusiasmo del equipo clínico hospiciano:

"Nos llevamos una excelente impresión del trabajo y la disposición de todo el personal del hospital. Este operativo fue posible gracias al esfuerzo conjunto y queremos que esta técnica de tratamiento pueda quedar instalada en la región", señalaron.

Los médicos también explicaron que la técnica aplicada —radiofrecuencia endovenosa— permite intervenir las várices de forma ambulatoria, con mínimas incisiones, disminuyendo riesgos y acelerando la recuperación. Su implementación en Alto Hospicio representa un paso importante hacia una atención de salud más moderna, segura y eficiente.

Compromiso de continuidad

Por su parte, el seremi de Salud de Tarapacá, David Valle, comprometió los esfuerzos del gobierno regional para seguir fortaleciendo estas alianzas, que no solo reducen las listas de espera, sino que también generan experiencia y capacidad instalada en los hospitales locales.

"Este operativo es solo el comienzo. Ya estamos trabajando en nuevas gestiones para ampliar este tipo de atenciones en otras especialidades quirúrgicas. El acceso a la salud no puede ser un privilegio, debe ser un derecho garantizado para todos y todas", enfatizó.

En la jornada también estuvieron presentes médicos de la Red Dávila, equipos administrativos y clínicos del Hospital de Alto Hospicio, representantes de la salud municipal de Iquique, además de familiares de los pacientes beneficiados, quienes agradecieron emocionados la oportunidad de haber sido operados sin costo y sin tener que salir de la región.

El éxito del operativo médico solidario refuerza la importancia de las redes colaborativas para fortalecer el sistema público de salud, especialmente en comunas que históricamente han enfrentado dificultades de acceso a especialidades médicas y procedimientos quirúrgicos. Alto Hospicio, una vez más, se posiciona como un territorio donde la cooperación institucional puede traducirse en soluciones concretas para sus vecinos.

